



Les conseils de quartier : remède contre la défiance envers la démocratie ? (5ème épisode)

Description

Les conseils de quartier : remède contre la défiance envers la démocratie ? (5^{ème} épisode)

Pourquoi l'abstention aux élections, qu'elles soient municipales ou présidentielles, est-elle devenue si importante ? Et si c'était été le signe d'un désamour pour la politique et d'une défiance envers la démocratie ? Comment redonner le goût de la chose publique et remobiliser les citoyens ? Et si les conseils de quartier devenaient un levier ? Une enquête en six épisodes.

Par Martine Lelait

Le bulletin, un outil suffisant pour communiquer sur le quartier ?

Là aussi les choses sont un peu disparates, certains conseils ont beaucoup misé sur leur journal dont le titre est passé de « La lettre du conseil de quartier » au caractère un peu institutionnel à « Notre quartier » qui interpelle davantage celui qui le reçoit dans sa boîte à lettres. Ainsi sur le Conseil Grieu/St Hilaire/Vallon Suisse, le choix avait été fait d'ouvrir le journal aux associations, à la MJC et aux écoles du quartier. Une page « patrimoine » était aussi consacrée à expliquer les dénominations des rues. Ce conseil qui s'était bien investi dans son journal s'est retrouvé un peu frustré lorsque la Ville a mis en place une trame, le fameux « chemin de fer » imposé à tous les conseils et qui a uniformisé les bulletins.

Sur d'autres conseils, les bonnes volontés pour participer à l'élaboration de ce journal se sont effilochées au fil du temps et la charge est devenue lourde quand elle ne reposait plus que sur deux ou trois personnes.

Bien que distribué par les conseillers dans les boîtes à lettres du quartier, ce bulletin était-il lu, apprécié ou passait-il directement à la poubelle parmi les nombreuses publicités qui fleurissent dans les boîtes à lettres ? Peut-être aurait-il été préférable de le distribuer sur les marchés ce qui aurait été l'occasion d'échanger de vive voix avec les habitants. Autant de questions sans réponse claire. En tout état de cause, ce petit journal ne semble pas avoir été suffisant pour créer du lien véritable sur les quartiers.

Déjà parus :

- A Rouen, le nouveau Maire à la reconquête des citoyens.
- Un conseil de quartier, c'est quoi
- *Un conseil de quartier vu du dedans*
- *Retour sur l'expérience rouennaise*

Reste à lire les l'épisode suivant :

- *Des propositions pour l'avenir*

Categorie

1. Reportages

date créée

30/01/2021